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新华社北京9月7日电 （记者
胡浩 刘硕） 教育部网站 7 日发布

《中华人民共和国学前教育法草案
（征求意见稿）》，面向社会公开征求
意见。征求意见稿拟明确，幼儿园
不得教授小学阶段的教育内容，不
得开展违背学前儿童身心发展规律
的活动。

征求意见稿分为总则、学前儿童、
幼儿园的规划与举办、保育与教育、教
师和其他工作人员、管理与监督、投入
与保障、法律责任、附则9章，共75条。

征求意见稿拟明确，学前儿童入
幼儿园等学前教育机构接受学前教
育，不得组织任何形式的考试或者测
试。幼儿园应当配备符合国家和地方
有关标准的玩具、教具和幼儿图画书，
不得使用教科书。任何组织或者个人
不得组织学前儿童参与商业性活动、

竞赛类活动和其他违背学前儿童年龄
特点、身心发展规律的活动。

征求意见稿提出，幼儿园聘用教
师、保育员、卫生保健人员或者其他工
作人员前，应当进行背景查询。拟禁
止从业的情形包括：被剥夺政治权利
或者有犯罪记录的；因实施虐待儿童、
性侵害、性骚扰等行为被处以治安管
理处罚或者行政处分的；有吸毒、酗
酒、赌博等违法或者不良行为记录的；
患有精神性疾病或者有精神病史的；
有严重违反师德行为的；有其他可能
危害儿童身心安全，不宜从事学前教
育工作情形的。

征求意见稿还提出，公办幼儿园
不得转制为民办幼儿园。公办幼儿园
不得举办或者参与举办营利性民办幼
儿园和其他教育机构。幼儿园不得直
接或者间接作为企业资产上市。

学前教育法草案公开征求意见

邵阳日报讯 （记者 袁枫 通
讯员 申武） 9月7日下午，市委副
书记、统战部部长曹普华到大祥区、邵
东市，实地调研农业产业项目建设、育
种实验室、产业基地、农产品加工等情
况。他强调，要充分发挥地域资源优
势，做大做强农业特色品牌。

在大祥区板桥乡、邵东市九龙岭
镇，曹普华分别考察了雪峰种业瓜类
种子病毒检测室、连栋大棚抗病毒育
种基地、西瓜育种实验基地等，向专家
询问试验品种的选定、示范技术措施
落实等情况。在邵阳市国家农业科技
园，曹普华考察了新巾帼、国泰民康、
好家伙、国纺纺织、粮安科技等企业，
详细了解生产销售情况，要求相关职
能部门强化服务、优化环境，积极为企
业排忧解难，确保园区建设加快推进。

曹普华指出，加快农业特色产业
发展是推动乡村振兴的重要抓手，也
是促进农民增收、助推脱贫攻坚的有

效途径。各级各部门要进一步统一思
想，围绕打造十大“百亿特色产业”目
标，以更大力度、更实举措加快推进农
业特色产业发展，把农业产业园作为
推进产业转型升级的龙头项目、推动
乡村振兴的示范项目和带动旅游发展
的重点项目来打造，示范引领全市“三
农”工作迈出新步伐。

曹普华强调，我市是一个传统
农业大市，有着丰富的农特产品资
源，全市上下要在提高农业的科技
含量上下功夫，探索引进上下游精
深加工企业，提高农产品附加值，将
资源优势转化为产业优势和经济优
势。同时加强农业特色产业整体策
划，树立品牌意识，以品牌带动整个
产业链的发展，为深入推进乡村振
兴战略实施、巩固脱贫攻坚成果，提
供有力的产业支撑、奠定坚实的产
业基础，为全市经济社会高质量发
展贡献力量。

依托资源禀赋 做强邵阳品牌
曹普华到大祥、邵东调研农业特色产业发展情况

邵阳日报讯 （记者 朱杰） 9月
7日上午，市委副书记、市长刘事青主
持召开市政府2020年第22次常务会
议，重点研究“数字政府（邵阳）”建设、
义务教育教师待遇落实、重大产业项
目推进等事项。

会议听取了市行政审批服务局关
于“数字政府（邵阳）”推进工作情况汇
报。会议要求，要坚持“统筹安排、统
一规划、统筹建设、统一管理”的工作
原则，科学完善顶层设计、高效整合现
有本底、统筹调度各网资源，全力加快

“数字政府（邵阳）”建设，推动邵阳市
数字经济与实体产业深度融合，促进
信息资源、技术应用、平台终端、专家
人才共享融通、互联互通。要紧扣“服
务群众、快速运行”这个关键，切实加
强组织领导，组建以市委常委、常务副
市长为组长的工作领导小组，统一指
挥推进建设工作。要把好政策关和法
律关，依法依规依程序印发具体操作
细则规范性文件，确保工作高效有序
推进。

会议学习了《关于全省义务教育
教师工资收入落实自查情况的通报》
精神，听取了市教育局关于全市义务
教育教师待遇落实情况汇报。会议强
调，落实义务教育教师平均工资收入
水平不低于当地公务员，是地方各级
政府在教育领域落实党中央决策部署
的“试金石”，是“两个维护”具体化的

直接体现，全市要切实提高政治站位，
统一思想、积极作为，依法依规保障义
务教育教师合法权益。会议要求，要
采取有力措施，保教师工资待遇，确保
教师待遇不低于公务员，并做到及时
按月发放到位。相关保障工作要形成
市、县两级分级负责机制，确保责任明
确，落实到位。退休教师社保等历史
遗留问题，要列单挂账，明年内必须处
理完结。对省文件通报的有关问题，9
月 10 日前必须整改到位。会议审议
通过了《邵阳市人民政府办公室〈关于
进一步做好全市义务教育教师工资收
入保障工作〉的通知》。

会议听取了邵阳经开区关于三一
智能生态工业城等5个重大产业项目
协议及邵阳经开区优惠政策措施情况
汇报。会议强调，产业建设是推动经
济社会高质量发展的主抓手，只要是
有利于产业发展的事项，各级各部门
要全力支持，合力参与。邵阳经开区
是全市产业建设的核心，要敢于担当
负责，具体政策的落实、工作业务的操
作，一方面要坚决拥护和执行好市委、
市政府议定的事项，另一方面要大胆
决策，根据园区实际，考虑好政策配
套、兼容和可操作性，依法依规出台规
范性实施细则，确保政策能落地、企业
能受惠、产业能壮大。会议审议并原
则同意《邵阳经开区优惠政策措施》。

会议还研究了其他事项。

刘事青主持召开市政府今年第22次常务会议

重点研究“数字政府”建设等事项

逆流而上闯新路
——记80后新宁籍创业青年唐祥旺

（2版）

全链条监管，
餐厨垃圾“变废为宝”

（3版）

近年来，洞口县 溪瑶族乡借助森林景观资源等生态优势，发展徒
步观光、漂流、传统农耕体验等乡村旅游，将乡村旅游作为乡村振兴、
农民增收的重大工程，走出了一条把绿水青山打造成“金山银山”的新
路子。图为 9 月 6 日晚，该乡安顺村万丈岩漂流景区，村民在表演民俗
文艺节目。 通讯员 滕治中 摄

急切的旋转，深情的跳跃，欢乐
的歌唱，痛苦的呢喃……如莲花般
绽放的长沙梅溪湖国际文化艺术中
心大剧院里，近300人的创作团队已
经紧张排练了数月。他们要用一种
创新的舞台艺术形式，展现三湘大
地正在发生的史诗性巨变：精准扶
贫，全面建成小康社会的动人故事。

今年3月，习近平总书记在决战
决胜脱贫攻坚座谈会上指出：“脱贫
攻坚不仅要做得好，而且要讲得好。”
十八洞村是习近平总书记“精准扶
贫”重要论述首倡地，湖南即将推出
以全面反映全省精准扶贫历程为题

材的大型史诗歌舞剧《大地颂歌》，将
以十八洞村为点，湖南为面，用文艺
的形式宣传党的方针政策和巨大关
怀，歌唱人民群众的幸福美好生活，
精彩演绎三湘扶贫的壮美画卷。

●打破常规艺术形式，

演绎新时代奋斗史诗

史诗般的湖南精准扶贫故事，用
哪种舞台艺术形式表达更充分恰当？

在人类历史的长河中，7年只是
一瞬，但湖南精准扶贫的这7年，却
是翻天覆地的7年，飞速发展的7年，
超越历史的7年。这7年，有14亿人

口的中国举全国之力，朝着一个难度
极高的目标艰难奋斗：全面建成小康
社会，实现第一个百年奋斗目标。而
湖南，是这场伟大斗争的主战场之
一。如今，目标即将实现，这其中的
跌宕起伏、艰难曲折、悲欢离合、牺牲
与重生、抉择与不舍，如何在时间空
间都受到限制的舞台上充分呈现呢？

“打破常规艺术表现手法，运用
集成式、创新式的多种艺术表现形
式，将歌、舞、音乐剧等有机融合，以
大型史诗歌舞剧的形式，演绎新时
代的奋斗史诗是《大地颂歌》的最大
亮点和特色。” （下转2版）

三 湘 扶 贫 的 壮 美 演 绎
——大型史诗歌舞剧《大地颂歌》即将推出

湖南日报记者 龙文泱

邵阳日报讯 （记者 杨立军）
9月7日下午，市委书记龚文密主持
召开市“十四五”综合交通运输体系
规划编制工作调度会。他强调，要切
实加强全局性谋划、战略性布局，高
标准高质量做好“十四五”综合交通
运输体系规划编制工作，以交通事
业高质量发展有力推动全市经济社
会高质量发展。

市委副书记、市长刘事青，市政
协主席鞠晓阳，市领导李万千、彭华
松出席会议。

市发改委、市交通运输局汇报
了全市“十四五”综合交通运输体系
规划编制情况；市自然资源和规划
局、市生态环境局、市文化旅游广电
体育局负责人结合各自工作，对全
市“十四五”综合交通运输发展和规
划提出意见和建议。

龚文密指出，“十四五”时期是
我市交通运输加快发展的重要机遇
期，也是我市全面建成“二中心一枢
纽”的加速时期。经济要发展，交通

须先行。要加强全局性谋划、战略性
布局，积极对接国家和省“十四五”
发展规划，狠抓重大交通项目规划
和建设，以交通事业高质量发展推
动全市经济社会高质量发展。

龚文密强调，要加快重大项目规
划，力争怀邵桂高铁、兴永郴赣铁路、
怀邵永清广高铁、洞溆高速等一批重
大交通项目进入国家和省规划“笼
子”，推进娄邵城际、通用航空机场规
划建设，争取在邵阳规划设置铁路编
组站，加快建设全国区域性综合交通
枢纽。要跨区域做好雪峰山生态功能
区发展规划，统筹做好道路交通、生
态修复、乡村旅游等建设，推进脱贫
攻坚与乡村振兴有机衔接，努力在生
态文明建设上走在前列、作出示范。
要专题做好西部生态旅游圈发展规
划，补齐交通旅游路网短板，畅通市
内循环，主动融入全省、全国旅游大
循环。要高质量
谋划物流枢纽
这篇文章，建设

一批综合物流园区和物流集散中心，
夯实现代物流基础，服务经济高质量
发展。要前瞻做好重大交通站房规
划，大力推进综合交通枢纽建设，实
现各县市区高铁站与汽车站零距离
对接，加快完善交通互联互通。

刘事青指出，要积极主动对接
国家发展战略，加强与国家重大发
展战略中的重要目标、重大举措的
深度融合，认真谋划重大项目，争取
更多项目纳入国家规划“盘子”。要
坚持全面规划和突出重点相协调，
把握好长远和当下的关系、全局和
重点的关系，分阶段、分步骤、分主
次实施，确保更多项目尽快落地。要
做好国土空间规划与交通规划的融
合及协同，为交通拓展留出走廊、留
足空间。要突出智慧交通建设，切实
加快“二中心一枢纽”建设，着力构
建人民满意的大交通格局。

龚文密在市“十四五”综合交通运输体系规划编制工作调度会上强调

切实加强全局性谋划战略性布局
以交通先行推动高质量发展


